

## James Petras destaca labor de Radio Centenario al dar la “lucha desde afuera y desde abajo” ante “esta mierda política que se llama de ‘izquierda’ y ‘progresista’”

Por: [Efraín Chury Iribarne](#) and [Prof. James Petras](#)  
Globalizacion, 30 de mayo 2017

Región: [América Latina, Caribe, EEUU, Europa](#)  
Tema: [Economía, Justicia, Política](#)

*Estamos ante la permanente “falsificación de la noticia, por eso necesitamos a Radio Centenario”, dijo el sociólogo norteamericano, profesor James Petras, en su espacio de análisis de la realidad internacional en exclusiva en español por CX36 (Radio Centenario). Al detallar lo que está sucediendo en América Latina tras los gobiernos autodenominados ‘de izquierda’ o ‘progresistas’, donde siguen apareciendo hechos de corrupción y acomodo, Petras subrayó que “es la hora de la gran limpieza, limpiar toda esta mierda política que se llama de “izquierda”, “progresista”, “libre empresarios”, todos metidos con su boca en la comida de los pueblos. Y eso me parece que es tiempo de repensar todo lo que hemos dicho sobre lo qué es la izquierda realista”. Al respecto dijo que “recordamos cuando en Uruguay criticaron al grupo de Radio Centenario, que les decían sectarios, falta de realismo. ¡Miren la mierda que es el realismo! Miren la corrupción, miren los cleptócratas que eran los realistas. Esa era la razón de mantenerse distante, en lucha desde afuera y desde abajo, y no para hacer amigos y colegas de la derecha como realismo”, subrayó. Al concluir reafirmó que “seguimos con nuestros compromisos con el pueblo y no con la máquina cleptocrática democrática”.*

**Efraín Chury Iribarne: Buenos días, James Petras. El gusto de saludarte desde Radio Centenario en Montevideo, Uruguay.**

James Petras: Buenos días. Aquí hoy es un día de fiesta, se llama “día de la memoria” es el día de reconocimientos a los soldados que murieron por las guerras imperialistas. .Pero no quieren reconocer ni recordar a los miles y millones de coreanos, vietnamitas, y otros que fueron víctimas de las guerras, de esos veteranos, de esas invasiones.

**EChI: Al menos no se pierde.**

JP: Claro, pero no hay razón para celebrar. Ni a las guerras ni a los veteranos.

**EChI: Al comenzar te pedimos tu balance sobre la gira de Donald Trump.**

JP: Es muy importante por algunas razones que debemos enumerar.

Primero, la consolidación de esta troika de poder entre Washington, Arabia Saudita e Israel, como manera de dominar el Medio Oriente y financiar el terrorismo contra Siria, la guerra contra Yemen y la destrucción de Libia, Irak, y otros países. En ese sentido, eso fue más o menos un éxito comercial y político para las fuerzas más reaccionarias en Europa.

Más allá de eso, el segundo punto, podemos decir que la reunión de Trump con 'los siete', no fue tan exitosa porque Trump enseguida empezó a atacar a Alemania por los avances económicos a costo de la economía norteamericana. Y Trump decía que los europeos deben autofinanciarse y dejar de vivir de los gastos militares de Estados Unidos y los balances comerciales que han acumulado en relación con el comercio internacional. Y eso provocó que Angela Merkel, la Primer Ministra alemana, decir que Europa debe ir por su propia cuenta y depender de sus propias fuerzas. Y eso me parece que indica que la Unión Europea está a punto de quebra: primero la separación de Inglaterra y ahora el gran conflicto con Estados Unidos; más allá de las decisiones actuales, los otros países que han sido perjudicados por el comercio desigual con Alemania podrían tener ideas de separarse o debilitar los acuerdos con los demás poderes europeos.

En tercer lugar, además de los Siete, tenemos conflicto sobre la OTAN. Los países quieren que Estados Unidos garantice a todos los europeos contra cualquier presión o amenaza de Rusia. Pero Trump entiende que no hay amenaza de Rusia y del otro lado, sabe que son locos los países del Báltico –como Estonia, Letonia, Lituania—y Polonia- que son fanáticamente anti rusos y podrían crear provocaciones. Trump dijo que si ellos cometen alguna provocación deben asumir la responsabilidad porque Estados Unidos no va a garantizar su posición y eso también va a debilitar a la OTAN porque no son acuerdos incondicionales. En este sentido, los europeos de la OTAN están cuestionando la fidelidad de sus alianzas y compromisos; y eso ha creado más oposición en Europa contra Trump y repercute en los poderes del país que son incondicionales con la guerra, la alianza con OTAN y la Unión Europea.

Y han fortalecido los conflictos domésticos profundizando las actividades de las instituciones de seguridad que han hecho mucha propaganda, mucha campaña, para derrocar al presidente Trump.

En ese marco, su propia familia está bajo investigaciones policiales, acusaciones y podríamos ver que se está acercando al clímax de si Trump se queda en el poder o no....Las alianzas externas tradicionales están en proceso de transformación. Y eso para muchos poderes internos, como los Congresistas, el Partido Demócrata, los liberales neoconservadores, están en plena guerra para reemplazar al Presidente, y Trump está determinado a seguir su camino solo, con más gastos militares apoyando las instituciones del Pentágono, contra la Policía Federal (FBI) y la CIA.

Esto es profundamente importante porque es una división de poderes entre los investigadores, las instituciones de seguridad, la Policía Federal, y también el Poder Judicial, al menos en niveles inferiores; por otro lado, Trump tiene el respaldo de los militares, los oficiales del gabinete, Ministros de Guerra, Ministros en relación con el Pentágono.

Nunca habíamos visto esta lucha sorda y viciosa, que veos ahora.

La visita de Trump no termina, sino que profundiza el conflicto interno. Y eso sigue cada día. La noticia diaria en la prensa, que es el brazo propagandístico de la oposición, está fomentando fabricaciones de denuncias sobre Trump por cualquier cosa. Si Trump tiene

alguna consulta con Rusia, dicen que es conspiración de un traidor; si Trump decide no apoyar a Europa en algunas aventuras, es considerado un traidor de la OTAN.

Es una situación muy grave y todavía en América Latina no entienden la lucha entre las dos oligarquías, y no hay nada de progresista; pero tampoco la oposición muestra la mínima consideración a las reglas democráticas y populares.

***EChI: Si Petras, esa contradicción la vemos aquí en Uruguay también. Por ejemplo, se hizo una interpelación al Canciller y allí lo que se buscaba era la condena a Venezuela, que corre el peligro incluso de una intervención armada por parte de Estados Unidos con el aval de la mayoría de los gobiernos de América Latina; sin embargo ni los canales de televisión ni los políticos burgueses mencionan lo que está pasando en Brasil. ¿Qué lectura se puede hacer de esta traición a la verdad?***

JP: Es la falsificación de la noticia. Por eso necesitamos a Radio Centenario.

Todas las publicaciones, los medios de comunicación de masas, están movilizadas para apoyar el golpismo y el intervencionismo. Pero quiero aclarar que Temer no puede defender su presidencia, está a punto de ir a la cárcel, o por lo menos salir de la Presidencia; (el argentino Mauricio) Macri enfrenta todos los problemas de una economía fracasada; (el secretario general de la OEA, Luis) Almagro encabeza la oposición a América Latina, pero no tiene ningún ejército atrás de él, más allá de Washington, y no merece el menor respeto. Si uno habla por ejemplo, en privado con representantes de América Latina, nadie toma en serio a Almagro como representante de América Latina. Lo llaman "Lui", que es un apodo americano para alguien en la esquina, no es un político con peso en América Latina y solamente es utilizado como propagandista para Washington.

Y Trump en este momento tiene sus manos llenas en la lucha interna, en los esfuerzos de movilizar aliados en el Medio Oriente, buscando alguna forma de involucrarse en Asia con muchos problemas entre Corea del Norte, Filipinas, China, Japón. Entonces, no está en condiciones de movilizar un ejército para invadir Venezuela. Lo que sí podrían hacer y lo van a hacer -están trabajando- en dividir el ejército venezolano para organizar un golpe de Estado como en Honduras, tipo el golpe de Chile. Esa es la agenda que buscan. Están reclutando académicos supuestamente de izquierda. Pero hasta ahora las posibilidades de dar un golpe no está en la agenda a corto plazo.

Ahora, en eso hay docenas de militares dispuestos a participar en el golpe, según la información que tenemos, pero no tienen suficiente poder o balance de poder para hacerlo. Pero esa es la principal táctica de lo demás -la OEA y los ejércitos de América Latina-.

Ahora, en Brasil cómo pueden actuar cuando no tienen Presidente, cuando dos tercios del Congreso está enfrentando denuncias judiciales.

Y quiero decir una cosa: Después de 15 años de gobierno del mal llamado Partido de los Trabajadores (PT), no hicieron nada respecto a la corrupción. Es el Poder Judicial el que está juzgando la corrupción, la cleptocracia, a los políticos corruptos de la derecha, destruyendo el gobierno de Temer; no es Lula... Porque Lula cohabitó con la derecha, con los banqueros, con los corruptos. Y lo mismo Dilma. Petrobras bajo su mando entró en coimas de multimillonarios. Entonces no son los "intelectuales de izquierda" que tumban a la derecha, es el Poder Judicial por sus propias razones que está causando tantos daños a los grandes

capitales, involucrados en este pacto con la derecha y la izquierda política. La politiquería del PT, la politiquería del PMDB, etc.

Es la hora de la gran limpieza, limpiar toda esta mierda política que se llama de “izquierda”, “progresista”, “libre empresarios”, todos metidos con su boca en la comida de los pueblos. Y eso me parece que es tiempo de repensar todo lo que hemos dicho sobre lo qué es la izquierda realista.

Y recordamos cuando en Uruguay criticaron al grupo de Radio Centenario, que les decían sectarios, falta de realismo. ¡Miren la mierda que es el realismo! Miren la corrupción, miren los cleptócratas que eran los realistas. Esa era la razón de mantenerse distante, en lucha desde afuera y desde abajo, y no para hacer amigos y colegas de la derecha como realismo.

***EChI: Muy bien Petras, ¿nos quieres adelantar algún otro tema en el que estés trabajando?***

JP: Si. Quiero continuar con este tema de lo qué es la izquierda y la derecha en América Latina y en Estados Unidos.

La izquierda muy metida con la policía federal, los demócratas liberales apoyando la campaña contra Rusia y la política bélica.

Lo que llaman la izquierda en América Latina, metidos en el peor tipo de coimas y robo de dineros públicos, asociados con el gran capital. El realismo, el acomodo con las fuerzas de la derecha, como una posición alternativa a la izquierda tradicional y luchadora.

Yo creo que debemos descartar la idea de que existía una izquierda y una derecha, eran todos de la derecha. Todos eran cleptócratas, todos metidos ...

*(se interrumpe el contacto telefónico)*

***EChI: Hemos recuperado la comunicación en los minutos finales.***

JP: Quiero terminar diciendo que lo que consideramos las instituciones electas como el Presidente, los congresistas, los gobernadores, los alcaldes, todos estaban metidos a en esta gran cleptocracia que hemos identificado ahora en Brasil, pero se extiende a Argentina, Uruguay y demás. Y en Venezuela también la izquierda está involucrada en varios escándalos particularmente la violencia por la derecha, el golpismo, pero también entre funcionarios del gobierno hemos visto. Y ahora (el presidente venezolano, Nicolás) Maduro convoca a una Constituyente, una asamblea popular elegida por las propias organizaciones populares. Esto me parece un paso adelante, limpiar toda la basura que está ocupando los puestos supuestamente representando al pueblo, pero en realidad solamente son los socios de los grandes bancos y capitales que sirven para llenarse sus propios bolsillos.

Yo creo que la Constituyente democráticamente elegida por los propios movimientos y constituyentes de los barrios más allá del electorado generalizado.

***EChI: Muy bien Petras, te agradecemos mucho, muy valioso todo este análisis realizado. Hasta el lunes.***

JP: Bueno. Seguimos con nuestros compromisos con el pueblo y no con la máquina cleptocrática democrática. Un abrazo. Chau.

**James Petras:** *Sociólogo estadounidense conocido por sus estudios sobre el imperialismo, la lucha de clases y los conflictos latinoamericanos.*

La fuente original de este artículo es Globalización

Derechos de autor © [Efraín Chury Iribarne](#) and [Prof. James Petras](#), Globalización, 2017

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)

[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Efraín Chury Iribarne](#) and [Prof. James Petras](#)

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)